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En ces derniers mois de mon deuxième mandat, je tiens à prendre un moment pour adresser

quelques mots sur les défis et les moments de satisfaction que nous avons rencontrés au

cours de ces 8 dernières années.

Tout d’abord je voulais aborder le sujet de la violence sur et autour des terrains.

Malheureusement, nous avons été témoins de comportements inacceptables de la part de

certains joueurs, entraineurs et spectateurs. La violence n’a pas sa place dans le football, et

nous travaillerons encore sans relâche pour promouvoir le Fair-Play et l’esprit sportif. Nous

devons continuer à sensibiliser et à éduquer pour créer un environnement où chacun peut

profiter du jeu en toute sécurité.

Les intempéries ont été un gros défi de cette saison, les matchs reportés et les terrains

impraticables ont perturbé le calendrier et causé des frustrations pour les équipes et les

supporters. Malgré ces difficultés je suis fier de la résilience et de l’engagement de nos clubs.

Enfin, je veux souligner le plaisir que nous avons partagé en tant qu’amateurs de football, ce

football qui reste bien plus qu’un jeu ; c’est une passion qui rassemble les gens de tous

horizons, cette passion qui alimente notre engagement à faire du football un sport accessible

et inclusif pour tous. Merci pour votre dévouement et votre travail acharné qui témoignent de

votre engagement sans faille, ce qui nous a permis d’atteindre un record proche de 18.100

licencié(e)s. Le meilleur reste à venir pour notre District !
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           lexandre Frappreau, 24 ans, est arbitre de football. Il était désigné en tant qu’arbitre assistant à
l’occasion de la Finale de la Coupe Gambardella, en 2023. Ingénieur, il prouve que la pratique du sport de haut
niveau et les études supérieures peuvent être compatibles.

A

Je débute l'arbitrage en novembre 2014, à l’âge de 14 ans, en tant que Jeune Arbitre District et j’obtiens, à la
fin de ma première saison, le titre de Jeune Officiel National UNSS. Dès la saison suivante, je deviens alors
Jeune Arbitre Régional.

Après deux saisons en U18 R1, je passe l’examen théorique pour devenir Jeune Arbitre Fédéral auquel
j’échoue. Je reviens, la saison suivante, plus motivé que jamais et réussis l’examen théorique. L’année d’après,
j’arbitre en U17 Nationaux et j’obtiens, après de bonnes évaluations sur le terrain, le titre tant convoité de
Jeune Arbitre Fédéral.

Pendant quatre saisons (dont une écourtée en raison du COVID-19), j’arbitre en U19 Nationaux. Mes trois
premières saisons sont mitigées et me permettent de beaucoup progresser. La saison passée, après une
dernière année en tant que Jeune Arbitre Fédéral très réussie, je suis désigné arbitre assistant lors de la finale
de la Coupe Gambardella au Stade de France. Aujourd’hui, je suis arbitre en Régional 1.

Pour moi, être porteur de la Flamme Olympique, c’est d’abord avoir la chance de participer aux Jeux
Olympiques et d’être au cœur de l'événement sportif le plus connu et populaire au monde. C’est également
l’occasion de s’investir et de laisser mon empreinte à ma manière dans la réussite de Paris 2024 dans notre
pays, la France. 
D’autre part, c’est l’opportunité de représenter les Jeux Olympiques, le sport et les citoyens du monde grâce
aux valeurs que je véhicule et mon investissement dans le sport. Avoir été choisi par le Département des
Deux-Sèvres pour porter la Flamme Olympique est une immense fierté et une grande marque de
reconnaissance pour les sacrifices et le travail acharné mené au cours de mes dix premières années
d’arbitrage.

Enfin, j'aimerais remercier tout particulièrement ma famille, mes amis, ainsi que toutes les personnes qui
m'ont accompagné et soutenu, et celles qui continuent de le faire, dans mon parcours sportif, tout en
préservant l'équilibre avec mes études et ma carrière professionnelle.

Aujourd'hui, ce qui compte le plus pour moi, c'est de continuer à prendre du plaisir, à progresser et à être
performant.

Je ne me fixe aucune limite, je vais continuer à travailler et à donner le meilleur de moi-même pour n'avoir
jamais aucun regret, et voir où l'aventure m'emmène.

L'objectif reste tout de même de gravir les échelons et d'arriver le plus haut possible dans la mesure de mes
capacités. Et un peu plus secrètement, d'arriver un jour tout là haut.
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La compétition s’est déroulée dans un premier temps avec une phase préliminaire pour retenir 32 candidats pour
le mercredi 13 décembre sur le merveilleux site du Village BY CA à Niort. 

Très belle soirée avec l’accueil de Mr MAIQUES, la mise en place de quatre espaces de jeu, le tirage au sort des
matchs par Sandra MONTIGNE (membre coopté de la commission féminine du District) tout ça sous l’œil attentif
des joueurs et du maitre de cérémonie Hakim. 

18H30 la compétition est lancée 16èmes de finale, 8èmes de finale, les quarts de finale le suspens grandit, la
pression monte. Les demi-finales se dévoilent et la finale, pleine de rebondissements, à vu Noah LIAIGRE (du
club d’AIRVO ST JOUIN) remporter l’édition 2023 en gagnant son match 4 à 1 face à Colin DELINEAU (du club de
PARTHENAY VIENNAY). 

Grâce aux partenaires de
la soirée (Crédit Agricole
CMDS, aux Chamois
Niortais, au Parc du Puy du
Fou, la Vallée des Singes,
le parc Défiplanet’, le parc
le Cormenier, le parc de la
Belle et le District), tous
les joueurs sont repartis
avec une dotation. 

Mention particulière au club de l’ES Celles
Verrines qui a reçu un jeu de maillot complet
(shorts, chaussettes et t-shirts) avec 9
joueurs représentés, la plus forte
participation sur la soirée.

Pour la deuxième année le District organisait son tournoi de Noël eFOOT DS-CUP en collaboration avec le Crédit
Agricole Charente Maritime Deux-Sèvres. Cette opération à connu un véritable engouement avec 53 engagés
dont une fille grâce notamment à la diffusion sur les réseaux sociaux avec 55295 visites sur la page Facebook du
district et 3771 vues sur Instagram. 

Manettes, fauteuils, télé : l’eFoot la pratique en plein essort !
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L’édition 2024 se déroulera en 2 étapes.
1ère étape : Les réseaux sociaux (avril 2024)

Comme les éditions précédentes, l’engouement des réseaux
sociaux sera primordiale puisque les likes seront
comptabilisés. Préparez-vous à liker !

2ème étape : Le terrain ! (mai 2024) 

Les clubs qui arriveront en 1/2 finale (4 clubs) seront conviés
à une journée festive qui se déroulera le Lundi 20 mai. Au
programme du Foot Golf, du Foot Bowling, du Foot en
marchant, un parcours les yeux bandés et un tas d’autres
défis

Hakim MAHAOUDI

Initiée lors de la saison 2019/2020, la
Facebook DS-CUP” a bien été
accueillie par les clubs.

Logée sur 2 mois, le CASA FOOT
avait enfin remporté la victoire finale
avec un engouement et un
engagement incroyable de la part de
l’ensemble de leurs licencié(e)s et
supporters. A jamais les 1er, ils
n’avaient malheureusement pas
participés à l’édition de 2023.

Mais que va nous proposer 2024 ? A l’aube des Jeux
Olympiques et Paralympiques qui se dérouleront sur notre
territoire national, du 26 juillet au 8 septembre,  nous ne
pouvions passer à côté d’une telle opportunité sans vous
proposer une coupe des supporters remodelée.

Alors nous avons réfléchi à une édition qui vous permettra
de montrer votre engagement envers vos clubs, tout en
s’amusant. Nous avons entendu vos demandes de jouer un
véritable match entre supporters, nous avons hésité puis
tranché : des activités pour toutes et tous seront
proposées, petit(e)s et grand(e)s pourront alors participer !

Cette coupe, bien qu’elle ne soit que virtuelle, a été chaleureusement accueillie par l’ensemble de notre communauté. Cet
évènement a non seulement renforcé les liens entre supporters et les clubs, mais il a également permis de créer une
atmosphère de camaraderie et de compétition saine. L’engagement des supporters et des supportrices fait toute la
différence et montre la force de notre communauté. continuons à célébrer notre passion pour le football, que ce soit sur
le terrain ou virtuellement. 

En 2023, après un mois de compétition le club du FC BOUTONNAIS a remporté cette 2nde édition.

Une nouvelle édition est née en Juillet 2023, après avoir été stoppée nette par le
COVID, avec de nouveaux visuels et des clubs prêts à en découdre ; la Coupe des
Supporters a rythmé la période estivale. Le Crédit Mutuel avait rejoint la compétition
en tant que partenaire.

Un lancement  réussi 

La coupe des supporters/trices : Rendez-vous sur le terrain !

Édition
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Ste Eanne est une commune de 600 habitant(e)s, située en milieu rural au sud de St Maixent
l’École.

Oh les filles oh les filles !! Qui a dit que les filles n’aimaient pas le foot ??

L'équipe senior Féminine du FC Ste Eanne a connu sa renaissance début septembre 2008.

Et oui, Ste Eanne avait une équipe à 11 dans les années 1990 avec les filles Prouteau, Dèrré et
consœurs.   

Pour cette reprise les filles jouent alors à 8, et sont très vite passées au foot à 11. Après un
intermède de quelques années, une personne perspicace et aimant le football a pris la décision
de recréer une équipe à 11 en 2017, et depuis, suite à la détermination et l’abnégation du groupe
très soudé, elles arrivent à se maintenir en 2ème division malgré un effectif faible (saison en
jouant à 9, quelques saisons à 10 ou 11).

Cette année nous sommes 14 licenciées, en début de saison nous étions 10 et prêtes à repartir à
11 quand même et nous avons accueilli trois jeunes filles de 16 à 18 ans ce qui rajeunit notre
effectif et c'est un très bon point.

Notre force est simple, nous sommes un groupe très soudé avec un noyau dur. Nous sommes
plus qu'une équipe, une vraie famille est née, nous passons autant de temps ensemble sur et en
dehors des terrains, et espérons avoir encore beaucoup d'années de football devant nous.

La figure emblématique de cette équipe se souvient de quelques moments forts :
La formation initiateur 1 pour encadrer les jeunes.
La rencontre de l’équipe de France Féminine en juin 2012 sur l’ile d’Oléron.
Les rencontres avec des joueuses du championnat de D1 lors des EFF en Fêtes à Soyaux.

Mais sa satisfaction serait bien de pouvoir faire du Futsal féminin et pas seulement sur le mois
de janvier… 
L’équipe joue actuellement en Départementale 2 Féminine dans le championnat 79/86,
participe à la coupe de France, la coupe Nouvelle Aquitaine et à la coupe du Poitou.
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STE EANNESTE EANNE

Karine GARAULTKarine GARAULT

FOOTBALL CLUBFOOTBALL CLUB
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La pratique sportive, comme toute activité humaine, doit se référer à un certain nombre de valeurs
communes et correspondre à un certain nombre d’exigences. Le sport serait un vecteur efficace
d’éducation et d’éveil à la citoyenneté, un outil à fort impact social.

Rêvons d’une société où les éducateurs, entraineurs et dirigeants transmettent à nos enfants les outils
pour être des adultes responsables et respectueux, des citoyens engagés. Remettons les valeurs du
sport au cœur de l’innocence morale de nos enfants. Le football, parce qu’il est le sport le plus pratiqué et
le plus médiatisé se doit d’offrir, notamment aux jeunes, une image exemplaire car le sport doit rester une
fête de l’humain et de la fraternité.

Le sport est porteur de hautes valeurs morales qui en font un moyen exceptionnel d’épanouissement de
la personne, d’intégration sociale et de promotion de l’homme. L’esprit sportif, c’est aussi le respect des
valeurs humaines qui doivent prévaloir sur les enjeux de la compétition.

LE RESPECT : le sport est le respect des autres, comme il l’est de soi-même et de son corps. Le joueur
qui frappe se frappe un adversaire se frappe en réalité lui même. Le sport n’est pas la guerre et
l’adversaire n’est pas l’ennemi. Le respect mutuel est la condition pour que la compétition élève l’homme,
qu’il soit acteur ou spectateur. Avoir l’esprit sportif c’est être un beau joueur, respectueux de règles, de
l’arbitre, de l’adversaire et des partenaires.

LA SOLIDARITE : L’esprit d’équipe est une composante de l’esprit sportif. La recherche des
performances individuelles doit parfois s’effacer devant l’intérêt collectif. La générosité , la
compréhension mutuelle, l’humilité sont aussi vertueuses que la volonté de vaincre.

L’ EFFORT : Le sport est d’abord un engagement personnel et une volonté de dépassement de soi ; La
discipline physique est son exigence. L’ardeur combative et la volonté de vaincre en découlent, mais ne
seront vertueuses qu’alliées à la maîtrise de soi et au respect de l’autre.

LA LOYAUTE : Le sport est un jeu défini par des règles, sans lesquelles il n’est pas de compétition
sincère. Le respect absolu de la règle est la condition de l’égalité des chances entre les compétiteurs.

LA FRATERNITE : Le sport unit les hommes dans l’effort, quelles que soient leurs origines , leur niveau
social, leurs opinions ou leurs croyances. Il est l’école de la tolérance, de la solidarité et facteur de
rapprochement humain. Il est dans un monde où les inégalités sont de plus en plus criantes, il doit
permettre l’intégration sociale.

LA FETE : Le spectacle sportif est aussi une fête collective. La joie d’être ensemble, le sentiment
d’appartenir à une même collectivité, les émotions partagées sont source d’une vraie jubilation. Il serait
dommage de gâcher cette fête par des comportements déplacés.

Toutes les personnes participantes, à un titre ou à un autre au football, joueur débutant ou confirmé,
entraineur, arbitre, éducateur, dirigeant, parent, supporter, spectateur, sponsor et journalistes sont
dépositaires des valeurs dont il est porteur et responsable individuellement et collectivement, de leur
défense et de leur mise en valeur.
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dommage de gâcher cette fête par des comportements déplacés.

Toutes les personnes participantes, à un titre ou à un autre au football, joueur débutant ou confirmé,
entraineur, arbitre, éducateur, dirigeant, parent, supporter, spectateur, sponsor et journalistes sont
dépositaires des valeurs dont il est porteur et responsable individuellement et collectivement, de leur
défense et de leur mise en valeur.

A NOUS DE VEHICULER LES REGLES DE BONNE CONDUITE :  
Respecter les règles - Respecter l’arbitre - Respecter les adversaires - Bannir la violence et la tricherie - Etre maître
de soi - Etre loyal et Fair-Play - Montrer l’exemple.
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Jean-Luc THIBAUDJean-Luc THIBAUD

LES VALEURS SPORTIVES

Vive le sport
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Coup de Pied dans 50 idées reçues
Depuis l’enfance Christophe Grimpret vit avec le football. D’abord en tant
que gardien de but puis, désormais, comme conseiller technique auprès du
district des Deux-Sèvres. De son expérience, il publie un livre pour
interroger « les idées reçues » de son sport.

En vingt ans de football, Christophe Grimpret en a entendu un tas. Des
classiques « il ne faut jamais relancer dans l’axe », « les tirs au but, c’est la
loterie » ou « la base d’une équipe c’est sa défense », mais aussi des
farfelues, comme : « on progresse plus en endurance qu’en vitesse ».

Même si le ton est parfois volontairement impertinent, et si les articles sont
argumentés par quelques sources scientifiques, Christophe Grimpret ne
s’érige ainsi pas en donneur de leçons. D’ailleurs, le livre pose autant de
questions qu’il apporte de réponses. 

“J’ai envie de laisser la porte ouverte à la liberté de penser de chacun,
comme je me l’autorise. Et cela donne un ouvrage dans lequel on picore,
non sans se poser des questions. J’espère que ce livre plaira dans le
football et ailleurs, et aidera, pourquoi pas, à changer certaines pratiques
que je ne trouve pas géniales. “

SOURCES : NR & NIORT MA VILLE

Christophe Grimpret

ARRIVEREZ-VOUS À TROUVER LES 7 ERREURS ?

JEUX DES DEUX
CHÈVRES D’OR



DISTRICT DES DEUX-SÈVRES
NOS PARTENAIRES


